
RESUMO EXECUTIVO DA 1ª REUNIÃO DA COMISSÃO INTERGESTORES DA

MACRORREGIÃO CENTRO NORTE DO ANO DE 2024

Resumo Executivo da 1ª Reunião da Comissão Intergestores da Macrorregião Centro Norte

do Estado de Goiás, realizada no município de Anápolis/GO, em formato presencial, no dia 07

de Fevereiro de 2024, com início às 09hs00min, no Auditório do INMCEB – Instituto de

Medicina do Comportamento Eurípedes Barsanufo, situada na Rua Alan Kardec, nº39, Bairro

Boa Vista, Anápolis-GO.

Participantes do Plenário da Macro Região Centro Norte:

COORDENADORES  DE  CIR/  REPRESENTANTES  MUNICIPAIS: Sonia  Maria  Faustino/

Coordenadora da CIR Pireneus, Jordânia Fernandes de Lima/Coordenadora da CIR Norte,

Ludmila Machado de Oliveira/ Coordenadora da São Patrício II.

VICE COORDENADORES DE CIR/ REPRESENTANTES ESTADUAIS: Joyce Aniz Lourenço

Melo/ Vice Coordenadora da CIR Pireneus, Nilma Enéias Gomes/ Vice Coordenadora da CIR

Serra da Mesa; Marília Batista Hassel Mendes/ Vice Coordenadora da São Patrício I; Ivone

Tristão da Silva/ Vice Coordenadora da CIR Norte.

APOIADORES COSEMS: Thalyta Samara/ Regiões Serra da Mesa e Região Norte, Tessália

Cristina Ribeiro Novato Lettry/ Região Pireneus, Patrícia Palmeira/ Presidente do COSEMS,

Cida Rodrigues/ Atenção Especializada.

Demais  secretários  e  técnicos  municipais  e  estaduais  da  macrorregião  e  do  nível

central constantes na lista de presença.

ABERTURA DOS TRABALHOS 

Ás 9h00min foi realizada a composição da mesa diretiva pela Srª Sonia Maria Faustino –

Coordenadora da CIR Pireneus/Secretária Municipal de Saúde de Gameleira de Goiás. Logo

após o Srº Ms. Cláudio Campos Silva proferiu brevemente algumas palavras de boas vindas e

fez uma linda oração para início do pleito.

• APROVAÇÃO DO RESUMO EXECUTIVO

Aprovado Resumo Executivo da 4ª Reunião da CIM Macro Centro Norte, realizada no dia 08

de Novembro de 2023, no município de Porangatu-GO.



• DISCUSSÃO E PACTUAÇÃO

Pactuação do recurso de Cirurgia Eletiva para 2024 (Amanda Melo e Santos Limongi –

Superintendente de  Regulação).  Realiza  a  apresentação  falando  da  importância  da

pactuação  das  Cirurgias  Eletivas  no  Plano  Estadual  de  Redução  de  Filas  das  Cirurgias

Eletivas, seguindo o Cronograma do Ministério da Saúde, comunica da Portaria já publicada

de  40  milhões  de  reais  para o  Estado  de  Goiás.  Amanda  faz  questão  de  reafirmar  aos

Gestores que a apresentação foi  realizada em GT e em CIB, e ressalta a importância de

realizar todos os passos para a execução e finalização do Plano de Redução de Filas de

Cirurgias Eletivas do Estado Goias: Primeiro seria atualização dos dados da Cirurgia Eletivas

realizado pelos municipios no RegNet fila única de 19 de Janeiro a 9 de Fevereiro, lembrando

que  durante  todo  o  período  será  possível  realizar  as  atualizações,  tanto  pelo  município

solicitante, quanto pelo município executante. Segundo seria o processo de inserção de novos

pacientes, com novas solicitações de AIH/APAC, até 01/12/2023 lembrando que essa data foi

estabelecida pelo MS. Terceiro realizar a consolidação dos dados pra visualizar a fila real e o

número  de  pacientes  que  estão  aguardando  o  procedimento  no  Estado.  Quarto:  As

pactuações em CIM, e a definição dos critérios para execução dos projetos, como a escolha

dos prestadores, os municípios executantes, a quantidade de procedimentos de acordo com a

capacidade  de  operacionalização  de  cada  local.  Refere  que  todo  o  planejamento  e

organização está sendo realizado conforme preconização do MS, para encaminhar junto com

a Resolução CIB, o plano estadual do Estado de Goiás, para dar início as Cirurgias Eletivas

do ano de 2024. Após Cida Rodrigues, Apoiadora COSEMS, assume o momento em que foi

realizado  as  pactuações  dos  municípios  executantes,  bem  como  as  especialidades  e

procedimentos  oferecidos,  e  posteriormente  foi  realizado  a  pactuação  dos  municípios

individualmente  com  todos  os  Secretários  de  Saúde  presentes  (Dados  lançados  no  SEI

202300010053729, com a Resolução 01/2024, de 21 de fevereiro de 2024 Aprova o Projeto do

Programa Nacional de Redução das Filas de Cirurgias Eletivas, no Estado de Goiás, aprova a

pactuação dos recursos financeiros da Portaria nº 2336/GM/MS, de 12 de dezembro de 2023 na

Macrorregião  Centro  Norte  e  incremento  estadual  para  realização  das  Cirurgias  Eletivas  no

Estado de Goiás, no exercício de 2024, mais o Anexo – Distribuição dos Recursos de Cirurgias

Eletivas do Programa conforme Portaria GM/MS nº 2336/2023.)

Representação  da  Macrorregião  Centro  Norte  para  o  Grupo  de  Trabalho  para

elaboração e monitoramento da execução do Plano Estadual de Gestão do Trabalho e

Educação  em  Saúde  –  PEGTES.  (ValorizaGTES-SUS). Sonia  inicia  esse  momento

relatando a importância do plano estadual, bem como da sua execução.  Foi realizado uma

indicação da Região Pireneus Sandra Maria Belmont e uma indicação da Região Centro Norte

Priscilla Martins Ferreira, onde a Enfermeira Priscilla  Martins Ferreira ganhou por votação por



contraste  dos  Secretários  de  Saúde  ali  presentes.  (Dados  do  SEI  202300010053729,

Resolução 02-2024, de 21 de fevereiro de 2024  Aprova a indicação do representante da Macro

Região  Centro  Norte  para  compor  Grupo  de  Trabalho  para  elaboração  e  monitoramento  da

execução do Plano Estadual de Gestão do Trabalho e Educação em Saúde – PEGTES, conforme

Portaria n. 2.168/ GM/MS, de 5 de dezembro de 2023.)

COSEMS Interativo – Debates do Sistema de Saúde e aprovação do município sede

para o evento na macrorregião Centro Norte. (Sonia Maria Faustino –  Coordenadora

CIR Pireneus – Secretária Municipal de Saúde Gameleira de Goiás).  Sonia inicia a fala

convidando a Patrícia do COSEMS, para comunicar sobre a importância do projeto inovador

numa interlocução da região macro com os gestores e os municípios através do COSEMS.

Relata que os temas foram trabalhados dentro da Macro com assuntos pertinentes e que

responde aos anseios dos gestores, fala que o Dr Rasível, Secretário Estadual de Saúde,

trará a lógica dos consórcios intermunicipais pela tática de cooperação. Ficou estabelecido

que será realizado no dia 09/05/2024 e fica decidido sobre o local nessa CIM, onde Ceres foi

aprovado por votação por contraste dos Secretários de Saúde. Sonia encerra afirmando a

pactuação sede em Ceres 09/05/2024.

Protocolo de Oncologia do município de Anápolis atualizado e finalizado com parecer

técnico  da  SES. Júlia  Maria  Rodrigues  de  Oliveira  –  Escola  de  Saúde  SEMUSA  –

Anápolis.  Sonia inicia a pauta afirmando que poderia para interesse de todos, o Protocolo

poderia ter sido enviado em tempo hábil para leitura para todos os gestores e técnicos, para

avaliação e análise do mesmo, relata que está sendo discutido esse protocolo desde o ano de

2023, dentro da Região Pireneus há mais de três anos e que o mesmo já havia sido discutido

também na última CIM, porque a Oncologia ela comporta os 60 municipios da Macro, refere

ter tido discussões produtivas, com opinião da Cida COSEMS e que a área técnica da SES

revisou o protocolo.  Sonia chama a apresentação e afirma que juntamente aos presentes

decidirá, já que na solicitação de pauta está Discussão e Pactuação e o protocolo não foi lido

pois foi enviado no mesmo dia, e chama a apresentação perguntando a Júlia se o parecer

técnico da SES tinha sido por escrito? Júlia inicia a apresentação, descrevendo sua formação

e cargo, refere ser do município de Anápolis, e diz que a construção do protocolo se iniciou

em Agosto de 2023, e que o mesmo foi criado para designar o Fluxo de Acesso a Regulação

dos pacientes da Oncologia, relata que após uma proposta inicial, foi sofrendo modulações e

diversas CIR’s, e a última reunião foi no dia 20/12/2023 ás 15h com a área técnica da SES,

descreve que o  protocolo nasceu a  partir  de referências de outros  estados, é construído

dentro da perspectiva de regular o acesso, de fácil manuseio e com estrutura simplificada,

tem uma retomada do tema Protocolo Clínico de Regulação de acesso ao atendimento de alta

complexidade oncológica realizada no Município de Anápolis. O protocolo traz o papel da



atenção  primária,  secundária  e  terciária  e  a  rede  de  acesso  de  Urgência  e  Emergência,

retoma as especialidades e as patologias que já são atendidas na questão em discurso. Júlia

inicia  o  passo  a  passo  afirmando  que  o  paciente  que  inicia  a  fase  diagnóstica  na  rede

particular não entra nesse fluxo, já o paciente do SUS será inserido no sistema de Regulação,

uma vez autorizado vai pra rede Regulação Oncológica e vai ter acesso então a UNACON, se

tiver alguma inconformidade de acordo com o protocolo, a solicitação será negada e somente

após adequações será encaminhada a UNACON, Júlia interrompe a apresentação dizendo

que somente hoje pela manhã conseguiu postar o Protocolo, pois estava de férias e não teve

tempo hábil para movimentação da publicação do Protocolo. Uma das recomendações feitas

pelo  COSEMS,  é  que  fosse estabelecido  o  desenho do  fluxo  do  retorno,  e  o  mesmo é

realizado pela UNACON, uma vez que o atendimento seja realizado com o Cartão o retorno

seja realizado por lá, inclusive foi recomendação de CIR feita pela Sonia. Alessandra, Gerente

de Regulação do município de Anápolis, contribui com sua fala afirmando que no Sistema

utilizado CELK, é possível anexar os documentos e exames comprobatórios dos pacientes,

facilitando e agilizando assim a análise do Médico Regulador para as UNACONS. Júlia se

compromete  a  realizar  um  treinamento  para  inserção  dos  documentos,  aos  técnicos  do

municipios assim que o Protocolo for aprovado. E encerra a apresentação confirmando que

uma das exigências foi que os pacientes tivessem um cartão único de atendimento, e que

esse foi um ponto atendido. Ao final, Cida do COSEMS, faz suas considerações e solicita que

a palavra Radiografia/Braquiografia, para que os municípios entenderem que é radiografia em

braquiterapia, por conta de particularidades nos sistemas para evitar devolução do sistema.

Sonia destaca que no protocolo repete diversas vezes “casos confirmados” e que está é uma

realidade  distante  para  os  municípios  e  aproveita  para  compartilhar  essas  ansiedades,

tiveram  outras  pontuações  como  o  atendimento  da  Oncohemato,  a  revisão  da  PPI  da

Oncologia, reforça também que o HCN é habilitado em Oncologia e que os pacientes não são

enviados  por  ausência  de  PPI.  Cida  faz  suas  considerações  finais  e  solicita  que  sejam

melhorados os tópicos relacionados a Autorizados para eletivos, melhorar a redação do texto,

e  pergunta  se  foi  incluído  no  protocolo  a  questões  das  Urgências  desses  pacientes,  e

contemplar também os Cuidados Paliativos conforme a Port 3005. Foi autorizado a fala de

alguns gestores expondo casos pessoais de seus municípios e Sonia encerra, falando que os

Gestores e Técnicos da SES vão rever as alterações do Protocolo e que essa pauta não será

pactuada no momento, será computada como Apresentação e Discussão.

4. APRESENTAÇÃO E DISCUSSÃO

Mostra ImunizaSUS. (Apoiadores COSEMS). Thalyta explica que é um evento realizado nos

municípios, para que possam ter a oportunidade de demonstrar o que realmente realizaram

dentro dos seus territórios. Será realizado no Congresso CONASEMS no dia 02 e 02 de julho



de 2024, lá em Porto Alegre, e nos teremos esse prazo para identificar, elaborar e escolher

uma experiencia exitosa, até na CIR de março. Existe alguns critérios,  as experiencias já

apresentadas não poderão ser apresentadas novamente, somente se tiver uma Experiencia

Exitosa  Inovadora.  Sensibiliza  aos  Gestores  e  convida  a  todos  a  participarem  dessas

apresentações.

INFORMES

Não houve informes das Regiões de Saúde.

6. ENCERRAMENTO

As 12:50 h a Srª Sônia Maria Faustino Coordenadora da CIR Pireneus agradece a todos e

declara encerrada a reunião.

 Sonia Maria FausƟno                                                           Joyce Aniz Lourenço de Melo
Secretária Municipal de Saúde de Gameleira de Goiás                                                           Coordenadora Geral da Regional de Saúde Pireneus

Coordenadora da CIR Pireneus                                                       Vice-Coordenadora da CIR Pireneus


